

**Zeitschrift:** Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger  
**Herausgeber:** Organisation des Suisses de l'étranger  
**Band:** 43 (2016)  
**Heft:** 4

**Rubrik:** Citations

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Du mouvement dans la politique énergétique

À l'avenir, recevront des subventions en Suisse non seulement les énergies renouvelables telles que l'énergie solaire et éolienne ou les nouvelles centrales hydroélectriques, mais également les grandes centrales hydroélectriques existantes. C'est ce qu'a décidé le Conseil des États lors de sa session d'été. Les centrales hydroélectriques recevront une «prime de marché» pour l'électricité qu'elles doivent vendre en dessous du prix de revient. Le Conseil national se penchera à nouveau sur l'ensemble de la stratégie énergétique 2050 pendant la session d'automne et, le 27 novembre, les citoyens sont appelés à se prononcer sur l'initiative populaire «Pour la sortie programmée de l'énergie nucléaire».

## Réduire la fiscalité pour les entreprises

Après de longues discussions, le Conseil national et le Conseil des États ont adopté lors de la session d'été la troisième réforme de l'imposition des entreprises. Avec la réforme fiscale, les impôts devraient être réduits afin de maintenir l'attractivité de la Suisse en tant que site d'implantation pour les entreprises. Les socialistes ont déjà annoncé un référendum contre cette réforme. Ce sera donc le peuple qui aura le dernier mot sur cette question controversée. La deuxième réforme de l'imposition des entreprises, qui fut soumise au vote en 2008, avait suscité beaucoup de mécontentement. Avant la votation, le conseiller fédéral et ministre des Finances de l'époque, Hans-Rudolf Merz, n'avait pas correctement informé les citoyens concernant les milliards de francs de pertes fiscales. Le Tribunal fédéral avait alors durement condamné cette atteinte à la liberté de vote.

## Moins de demandes d'asile qu'en 2015

Le nombre de demandes d'asile a de nouveau augmenté en Suisse pour la première fois en cinq mois. 1885 personnes ont demandé asile en mai, soit 137 de plus qu'en avril. L'augmentation est cependant plus faible qu'il y a un an, lorsque les demandes d'asile avaient brusquement augmenté de 60 % pour atteindre les 2200 demandes au mois de mai.

## Giulia Steingruber

La Suissesse Giulia Steingruber, âgée de 22 ans, a dominé les Championnats d'Europe de gymnastique artistique qui ont eu lieu début juin à Berne. Elle y a remporté deux médailles d'or: tout d'abord dans sa discipline de prédilection, le saut – où elle avait également remporté la victoire lors des Championnats d'Europe en 2013 et 2014 –, puis au sol en réalisant une exécution parfaite.



«Un triomphe de l'art et de la science, un monument du travail et de l'effort! Le mur qui divisait les nations est tombé et la première brèche a été ouverte à travers les Alpes helvétiques. Les pays sont désormais plus proches et ouverts aux échanges mondiaux.»

LE PRÉSIDENT DE LA CONFÉDÉRATION SIMEON BAVIER EN 1882  
LORS DE L'INAUGURATION DU TUNNEL FERROVIAIRE DU GOTHARD

«C'est un jour historique pour notre pays: avec le tunnel de base du Gothard, nous parachevons un ouvrage colossal.»

LE PRÉSIDENT DE LA CONFÉDÉRATION JOHANN SCHNEIDER-AMMANN  
LE 1<sup>ER</sup> JUIN 2016 LORS DE L'INAUGURATION DU TUNNEL DE BASE DU SAINT-GOTHARD

«Le nouveau tunnel est plus qu'une liaison ferroviaire, plus qu'un grand exploit de l'ingénierie, c'est un symbole d'ouverture et de progrès, nous connectons les hommes depuis la mer du Nord jusqu'à la Méditerranée.»

LA CONSEILLÈRE FÉDÉRALE DORIS LEUTHARD

«En ces temps où certains veulent construire des murs, avec ce tunnel, la Suisse pose un important jalon.»

MATTEO RENZI, PREMIER MINISTRE ITALIEN

«Une merveille d'ingénierie.»

LA CHANCELIÈRE ALLEMANDE ANGELA MERKEL

«De tels ouvrages sont construits par des personnes qui sont prêtes à parcourir un long chemin difficile. L'appartenance politique ne joue alors plus aucun rôle.»

L'ANCIEN CONSEILLER FÉDÉRAL UDC ADOLF OGI –  
IL DONNA ENSUITE UNE ACCOLADE À L'ANCIEN  
CONSEILLER FÉDÉRAL MORITZ LEUENBERGER DU PS

«Voici l'hymne national. Encore faut-il connaître les paroles!»

JOHANN SCHNEIDER-AMMANN,  
PRÉSIDENT DE LA CONFÉDÉRATION